

Dipres aprobó *leaseback* para deudas de la CMVM

VIÑA DEL MAR. Ministerio de Hacienda permitió que el municipio solicite millonario crédito. Pago se concretará por 10 años.

Sebastián Mejías O.

sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

La Dirección de Presupuestos del Ministerio de Hacienda autorizó la contratación del *leaseback* por \$17.518 millones que la Municipalidad de Viña del Mar solicitó en enero pasado, con el objetivo de pagar la deuda a corto plazo de la Corporación Municipal (CMVM).

Aprobada con reparos por el Concejo Municipal, la operación se enmarca en la estrategia corporativa para sanear las arcas, permitiendo así cancelar cotizaciones adeudadas por años a los funcionarios, crear nuevos programas para impactar de mejor forma en la educación y salud comunal, y pagar compromisos pendientes a proveedores.

La alcaldesa de Viña del Mar, Macarena Ripamonti, señaló que “la aprobación del *leaseback* por el Ministerio de Hacienda es una buena noticia que respalda el trabajo de orden y saneamiento financiero que estamos realizando desde que llegamos al municipio”. Agregó “que para lograr la aprobación del *leaseback* tuvimos que construir proyecciones presupuestarias a 10 años, contratar el apoyo de empresas prestigiosas y construir un nivel reputacional adecuado para el estándar ministerial”.

En ese sentido, la autoridad comunal destacó que la gestión “ha sido todo un desafío considerando la situación dramática que encontramos a nuestra llegada, por lo que sentimos orgullo y el respaldo de la institución ministerial”. En cuanto a los pasos siguientes, la alcaldesa precisó que “vienen las últimas etapas de licitación, adjudicación y aprobación del Concejo”. Si todo sigue como lo tenemos presupuestado, marcaremos el hito histórico de recupe-



RECURSOS PERMITIRÁN AL MUNICIPIO HACER FRENTE A LOS \$21.060 MILLONES QUE DEBE LA CORPORACIÓN,



“Marcaremos el hito histórico de recuperar las finanzas, hecho que no ocurre desde 1993”.

Macarena Ripamonti
 Alcaldesa de Viña del Mar

rar las finanzas, hecho que no ocurre desde 1993”.

PAGOS PENDIENTES

Con el monto que se obtendrá de esta operación, el objetivo de la municipalidad es apor-

tar los recursos a la Corporación Municipal de Viña del Mar para pagar todas las deudas por concepto de cotizaciones previsionales, descuentos voluntarios de funcionarios, seguros complementarios y cuotas gremiales y sindicales pendientes, además de servicios básicos, insumos e impuestos de la educación y la salud pública.

Cabe señalar que al cierre del año 2022, la deuda de la Corporación alcanzaba los \$21.060 millones, con sus propios funcionarios y proveedores. Es así como el *leaseback*, contaron desde el municipio, “se suma al plan de trabajo que la nueva administración ha venido desarrollando para ordenar y sanear la situación financiera de la Corporación, el cual incluye la construcción, por primera vez, de un presupuesto para administrar los ingresos y egresos.

Asimismo, indicaron que “se ha renegociado la deuda impositiva de los años 2020 y

\$17.518

millones obtendrá el municipio por esta operación de *leaseback*, que pronto entrará en fase de licitación.

2021 que tenía la Corporación con la Tesorería General de la República, para pagar los impuestos pendientes y, de esta manera, generar un ahorro de más de \$1.500 millones en multas e intereses que existían.

DUDAS DEL CONCEJO

En diciembre pasado, buena parte de los concejales dudó si aprobar el camino del *leaseback* y el endeudamiento proyectado a 10 años, considerando que había alternativas mucho más inmediatas y seguras. Hasta se barajó la posibilidad de rebajar las remuneraciones más altas, reajustar los aportes del Casino y revisar los contratos de servicios; sin embargo, el *leaseback* se terminó imponiendo.